

## TRIBUNES D'EXPRESSION LIBRE des groupes politiques du conseil municipal

LE KREMLIN-BICÊTRE EN COMMUN



### Logement : La Dignité comme boussole

Chers Kremlinois,

Le Gouvernement Attal prévoit un détricotage en règle de la loi SRU et foule au pied l'objectif social de la politique du logement.

**Face à cette dérive, nous affirmons que la politique en matière de logement social menée par notre équipe et notre maire Jean-François Delage sera maintenue avec** un objectif clair : atteindre 40% de logements sociaux au Kremlin-Bicêtre pour permettre à tous d'avoir un logement décent et à sa portée.

**Il est malheureux de constater que le logement, pilier d'une vie digne, est négligé par le Gouvernement et cela en dit long sur les priorités de nos dirigeants actuels et de leurs soutiens nationaux et locaux.**

Pensons aux 2,6 millions de familles en attente d'un logement social en France, aux 25 % les moins riches des locataires qui sacrifient jusqu'à 60 % de leurs revenus. N'oublions pas les millions de sans-abri et de mal logés vivants dans des conditions insalubres.

Nous sommes résolus à poursuivre notre combat pour une vraie politique sociale du logement grâce à une gestion humaine. Depuis 2020, nous travaillons sans relâche pour répondre aux besoins de nos concitoyens en matière de logement.

**Avec vous, nous défendrons la mixité sociale qui fait la force de notre ville. Engageons-nous ensemble sur le chemin d'une ville pour tous, où chacun a droit à un logement décent, garant d'une vie digne.**

Fidèlement,

Corinne Bocabeille, Christine Museux et les élus du groupe KBEC

ELUS SOCIALISTES

### Déterminés et unis



Le mois de janvier a été très douloureux. Avec la disparition, le 11 janvier, de Jean-Luc Laurent qui fut notre maire sans pratiquement d'interruption depuis 1995, nous avons perdu un phare de la vie municipale. Hommages national et local ont été rendus dans la dignité, la concorde et la reconnaissance pour l'œuvre qu'il a accomplie ici et au-delà des frontières kremlinoises. Dès le 22 janvier, nous avons pu installer un nouvel édile, en la personne de Jean-François Delage, premier adjoint au maire jusqu'alors. Nous ouvrons ainsi un nouveau chapitre dans l'histoire de notre ville. Le groupe des élus du Parti socialiste s'engagera dans cette action renouvelée, dans la continuité, avec la même ferveur, les mêmes convictions et la même persévérance que celles qui nous ont animées depuis presque quatre ans au sein de la majorité municipale. Ensemble nous continuerons à porter et réaliserons ces 118 engagements qui nous ont réunis depuis l'élection municipale de 2020. Nous sommes heureux et fiers de pouvoir montrer à tous que ce douloureux et cruel passage de témoin s'est fait dans la confiance et la sérénité, dans cette union des gauches, solide et solidaire, que nous incarnons aux côtés de nos camarades politiques. Notre groupe reprend dès aujourd'hui le chemin du travail collectif entamé, confiant et déterminé, car nos efforts au service des Kremlinois, du service public et de la République laïque et sociale sont loin d'être achevés.

Les élus du groupe socialiste

POUR UNE VILLE QUI NOUS RASSEMBLE



### L'indécence de l'imposture

Ce lundi 22 janvier, lors du Conseil municipal d'installation du nouveau Maire et de ses adjoints, M. Zinciroglu, cherchant sans doute à donner de la profondeur à une prise de parole politiquement limitée, s'est permis d'instrumentaliser la mort d'une personne sans domicile fixe du Kremlin-Bicêtre.

En tant qu'élus de la majorité, nous savons recevoir la critique des oppositions municipales, c'est même, pour nous, le signe d'une démocratie locale saine. Mais quand c'est le travail des agentes et agents de la Mairie du Kremlin-Bicêtre que l'opposition remet en cause, en sous-entendant insidieusement que ce décès serait la cause d'un défaut de prise en charge par les services de ville, nous ne tolérons pas.

Ceux qui s'indignent face à la violence de la misère et de la pauvreté, insupportable à leurs yeux, mais qui fustigent dans le même temps l'objectif d'atteindre 40 % de logements sociaux au Kremlin-Bicêtre devraient avoir honte. M. Zinciroglu, où étiez-vous lors de la dernière Nuit des solidarités ? Où étiez-vous lors de l'hommage à Laurent ? Touchés par cette disparition, les Kremlinois et leurs élus étaient, eux, nombreux pour saluer sa mémoire.

A défaut d'allier le geste à la parole, nous vous invitons à méditer sur ce qu'a dit en 2017 celui qui a soutenu votre campagne municipale : « Je ne veux plus de femmes et d'hommes dans la rue ». Nous attendons toujours.

Pour une ville qui nous rassemble, PCF et Tous Citoyens.

GÉNÉRATION ÉCOLOGIQUE ET SOCIALE



### Pas de changement de cap !

Jean-Luc Laurent nous a quittés le 11 janvier. Il laisse derrière lui un vide immense. Il fut l'exemple même d'un élu intègre qui s'est dédié sans ménagement à notre ville qu'il aimait tant. Il le fit avec les valeurs que nous partageons, des valeurs profondément humanistes.

Il a inscrit, pas son action, ses valeurs au cœur de notre ville. Notre groupe sait pouvoir compter sur notre nouveau Maire, Jean-François Delage, pour continuer à défendre ces valeurs. Il est, avec l'équipe municipale à ses côtés, le garant de nos engagements. Des engagements au service des Kremlinoises et des Kremlinois qui portent en eux les valeurs de la gauche : la solidarité, l'égalité, la justice sociale, la défense de l'environnement. Sur ce dernier point, notre groupe sera particulièrement vigilant. Nous poursuivrons nos efforts pour le verdissement de la ville avec la création de nouveaux parcs. Nous ferons entrer le Kremlin-Bicêtre dans une nouvelle dynamique avec la création de pistes cyclables, dans la poursuite de ce qui a été initié rue Benoît Malon. Nous continuerons le programme de rénovation énergétique des bâtiments communaux. Ce programme qui a déjà permis de limiter notre consommation d'énergie en 2023. Enfin, nous accélérerons la plantation d'arbres car ils sont essentiels à la protection de la biodiversité. Malgré la terrible épreuve que nous venons de traverser, nous garderons le cap et renforcerons nos actions en faveur de l'environnement.

Génération écologique et sociale

## TRIBUNES D'EXPRESSION LIBRE Groupes d'opposition

GRUPE ÉCOLOGISTE ET CITOYEN DU KREMLIN-BICÊTRE



La tribune du « Groupe Ecologiste et citoyen du Kremlin-Bicêtre » ne nous est pas parvenue.

KREMLIN-BICÊTRE EN AVANT, RADICAL ET ÉCOLOGISTE



### La fraternité prise en défaut

Une émotion compréhensible a été suscitée par la disparition soudaine de Jean-Luc Laurent, et nous réitérons nos condoléances à sa famille. Il aura reçu en sa qualité de maire une série d'hommages solennels : d'abord lors d'une soirée publique au gymnase Ducasse, puis lors d'une cérémonie privée en mairie, fermée au public pour la circonstance, suivie d'une marche funèbre jusqu'au cimetière communal, et enfin lors du conseil municipal où son successeur a été désigné. Bien plus discrète aura été la mort d'un autre Laurent – de son prénom –, SDF bien connu des kremlinois. Dramatiquement survenue sur la voie publique, elle a vraisemblablement été causée par le froid qui régnait sur le pays en cette mi-janvier. Un décès nous renvoie à la fragilité de la condition humaine, et à notre vulnérabilité face à la santé.

L'autre nous rappelle que notre société est parfois impuissante à protéger les plus fragiles d'entre nous, fut-ce contre leur gré. Alors que la Fondation Abbé Pierre recensait plus de 330.000 à la rue en 2022, au moins 630 décès de SDF avaient été identifiés la même année par le collectif Morts dans la rue. Cette population, particulièrement exposée en hiver, souffrant plus de maladies, d'addictions et de troubles psychiatriques que la moyenne, a aussi une espérance de vie nettement inférieure. Comment ne pas s'indigner que notre devoir collectif de fraternité n'ait pu protéger le SDF Laurent ?

Jean-François Banbuck

ENSEMBLE CHANGEONS LE KB

### Pour une vraie démocratie locale



Lors du dernier conseil municipal, nous avons rappelé que l'élection municipale de juin 2020 s'était traduite par une abstention record (+60%). Les trois listes présentes au second tour sont arrivées au coude-à-coude, départagées de quelques voix.

La majorité municipale actuelle ne représente que 3 électeurs sur 10 ! Les oppositions 7 électeurs sur 10 !

Le nouveau maire doit tenir compte de cette victoire étriquée. Son élection doit être une opportunité pour changer les pratiques. Il faut gouverner autrement, avec davantage de démocratie directe. Les électeurs n'acceptent plus de signer un blanc-seing aux élus et de leur laisser une pleine liberté de décider pendant toute la durée de leur mandat.

Jusqu'ici, dans une parodie de démocratie participative, la majorité proposait des référendums sur des sujets secondaires n'ayant que peu d'impact sur la vie des kremlinois. Il faut que cela cesse !

Les habitants doivent être consultés sur des sujets d'importance qui modifient leur cadre de vie et qui impactent leur quotidien : le devenir de l'îlot Rossel, la destruction des quartiers pavillonnaires, la végétalisation, la sécurisation des écoles, les opérations immobilières et la tranquillité publique.

Redonnons du pouvoir aux kremlinois, le pouvoir d'agir pour une ville plus propre et plus tranquille, une ville où il fait bon vivre et travailler, une ville dont nous serons fiers.

L.Zinciroglu-N.Chiboub-JP.Ruggieri-L.Couto-L.El Krete

Les tribunes publiées  
par les groupes politiques  
du conseil municipal  
engagent la seule responsabilité  
de leurs auteurs.